

C

Correo

Carabineros y 40 Horas

• No hay discusión en el campo de los recursos humanos en que el hombre y la mujer necesitan tiempo para vivir y compartir con la familia. El trabajo es un medio, no un fin.

La historia mundial de las jornadas laborales ha sufrido profundos cambios, pues el horizonte del pleno bienestar así lo requiere. El descanso, el asueto, marcan la felicidad de las personas.

Reducir parcialmente la jornada laboral desde 45 a 40 horas en el área privada, también debiera extenderse a rebajar las 44 horas del sector público, con el propósito de igualar derechos sociales.

En ese contexto, una mirada de justicia social del siglo XXI debiera considerar que los hombres y mujeres Carabineros, también tienen derecho a una regulación especial de su jornada laboral que, de por sí es altamente riesgosa. Lo hacen sin distinción alguna en horarios diurnos y nocturnos; sábados, domingos y festivos sin excepción.

Los Carabineros no tienen derecho a compensación para su descanso ni pago de horas extraordinarias por el tiempo servido en exceso. Ellos, desde la perspectiva del trabajo continuo, se desempeñan laboralmente en terreno, los 365 días del año, con la salvedad del feriado legal.

Esta grave inequidad requiere necesariamente una mirada empática de la clase política, quienes mediante su representación en el Poder Ejecutivo

vo y Legislativo tienen la responsabilidad de generar proyectos de ley que tiendan a regular esta discriminación que atenta a los derechos humanos de hombres y mujeres Carabineros.

Hero Negrón Schlotterbach
General (r) de Carabineros
Ing. Administración de Empresas
Mg. Gestión de Recursos Humanos

Campamento Las Mulatas

• Quiero manifestar mi preocupación por el daño medioambiental que amenaza el sector de Las Mulatas. El Serviu y la municipalidad pretenden "trasladar" al campamento del Puerto Las Mulatas.

En el sector algunos residentes tiene pozos de agua para beber, debido al sistema paupérrimo de agua que no da ni para APR; el terreno donde se quiere trasladar en invierno es una laguna y además colinda con un humedal. Al trasladar un campamento con más de 120 familias sin sistema de alcantarillado se verán afectados la biodiversidad, ecosistemas y napas subterráneas.

Esperamos que la Alcaldesa y Serviu reflexionen y encuentren un lugar idóneo que dé la solución habitacional definitiva prometida por el presidente Boric al campamento y así evitar un daño medio ambiental.

Patricia González Carreño
patygonzac@gmail.com

A la vera del hospital

• El día 10 del presente, asistí al Hospital Regional de Valdivia, a un control médico programado y, con tristeza, nuevamente, observé a unas señoras de Quellón (Chiloé), Máfil, de Los Lagos y un matrimonio y su hija, de Pangüipulli, respectivamente, sirviéndose una colación con algo caliente, sentados a la intemperie, en pétreos y fríos asientos de cemento, en la entrada pavimentada del hospital, después de un ayuno y de las atenciones médicas.

Conversamos de la incomodidad. Más de alguien diría ¿por qué no van al casino institucional? Todos(as) tenemos el derecho de elegir, de acuerdo a nuestras realidades u otras razones.

Con respecto a este tópico (que a muchos pacientes, especialmente a los de otras localidades nos aflige, con un frío otoño y pronto el invierno) el 28 de febrero escribí en este espacio solicitando que, a la entrada de ese importante hospital base, haya un lugar de cobijo, un lugar de espera o para beber una agua caliente, mientras llega el vehículo que los llevará a su lugares de origen.

Coincidentemente, en tiempos de Pandemia, por el Covid-19, instalaron una especie de toldo o refugio portátil, aceptable, con asientos mucho mejores. Pero un mal día (¿Por término de la Pandemia?) que no recuerdo, desapareció o retiraron nuestro salón de té o el "Cortijo", como le llamábamos algunos; nuevamente, quedamos a la intemperie, es casi como estar

sentados en la cuneta. ¿Tendrá que llegar otra peste, para tener un techo?

Luis Omar Sepúlveda Navarro
doncoyosepulveda@gmail.com

Invisibles

• En Chile, hay 16.112 personas mayores de 60 años que experimentan múltiples dificultades, como problemas para caminar, concentrarse, vestirse y comunicarse, de acuerdo a datos entregados por CIPEM (UDD-Los Héroes). Dentro de ese total, hay 10.095 personas de 60 años o más que tienen todas estas dificultades y que no conocen a ninguna persona que les brinde apoyo. Este nivel de dependencia, pero sobre todo la falta de ayuda, coarta su inserción en la sociedad, aislándolos cada vez más.

Pareciera que tampoco hay un Estado que se preocupe de ellos. Si bien el Senama cuenta con el "Programa de apoyo a los adultos mayores con dependencia severa" esto parecería no ser suficiente.

Entonces, ¿cuándo nos haremos cargo de las personas mayores con dependencia, que aislamos por falta de políticas públicas enfocadas a ellos? Son más de 10 mil personas mayores. Están, existen y nos necesitan.

Yamil Tala Mussa
Investigador CIPEM, UDD

cartasdirector@australvaldivia.cl

C

Columna



Dr. César Marín
 Profesor titular UST

Soluciones no tan obvias frente a crisis

E l último reporte (entregado el 19 de marzo de 2023) del Panel Intergubernamental en Cambio Climático es desconsolador. Probablemente este sea el último reporte que señala escenarios de "solo" 1.5°C de aumento de la temperatura en lo que resta del siglo. Para esto, el planeta debe reducir a la mitad sus emisiones de gases de efecto invernadero antes del 2030, lo que es poco probable dada la falta de voluntad política y privada, particularmente de los principales emisores. Se ha estimado que 125 billonarios causan emisiones comparables a las de los 67 millones de habitantes de Francia.

De continuar como vamos, el aumento será de 3.2°C al finalizar el siglo -e incluso con los compromisos climáticos actuales, la temperatura aumentaría 2.8°C.

En nuestro centro-sur de Chile, este incremento aumentaría el número de días extremadamente cálidos (sobre 40°C), algo que magnifica los megaincendios que hemos vivido recientemente.

Las lluvias y humedad del suelo disminuirán aún más, causando una reducción importante de la productividad agrícola.

Se espera hasta un 10% de pérdida de la biodiversidad. Ante este sombrío panorama, el informe también señala alternativas.

Además de algunas ya conocidas, como transicionar hacia energía solar/eólica y cambiar los combustibles fósiles, se muestra que proteger áreas naturales tendría efectos tan o más significativos.

En nuestro país esto implicaría declarar más áreas protegidas, reforzar la protección e inversión pública de las ya existentes, generar corredores verdes en áreas agrícolas y urbanas, además de densificar las ciudades y aumentar la eficiencia agrícola.

Esto último apunta a una segunda solución del informe, el secuestro de carbono en la agricultura, lo que se logra combinando una serie de métodos: desde el uso de satélites, fertilización eficiente y orgánica, rotación de cultivos, cultivos mixtos y de cobertura, mejoramiento genético, etc.

Finalmente, la restauración/reforestación de ecosistemas enteros también reduciría ampliamente las emisiones.

T

EN TWITTER #CORDERO

@latercera Cordero se niega a ofrecer disculpas a la senadora Campillai e insiste en dichos que recibieron repudio transversal.

@hernan_sr (@andres_vial) sobre declaraciones de la dra Cordero hacia Fabiola Campillai: "Esto pasa lo vergonzoso, es sencillamente miserable"

@FridaSiKahlo No les preocupa que sea verdad o mentira que la senadora conserve la visión en un ojo. Les importa el por qué lo dijo!

@R_SaavedraM Presidente Gabriel Boric
 @GabrielBoric: "El negacionismo a las violaciones de los Derechos Humanos cometidos por la diputada María Luisa Cordero alojada en una bancada de derecha, hoy día me parece inaceptable y como sociedad entera tenemos que condenarlo".

@Cooperativa Diputado Ibáñez repudió "aberración" de Cordero contra Campillai: Dañó la dignidad y merece la destitución #CooperativaContigo

@eldesconcierto María Luisa Cordero fue contactada por el matinal de CHV y perdió totalmente el control al ser requerida por su ataque a la senadora Fabiola Campillai. Insistió en sus dichos, se victimizó y habló de "los movimientos corporales" de @GabrielBoric.

A

Al Vuelo



COLORIDA FERIA EN LA UNIÓN

Ayer se efectuó en La Unión la primera jornada de la Feria de Calefacción que organiza la serenía de Medio Ambiente, para apoyar las campañas de prevención de contaminación atmosférica. La actividad continuará hoy y mañana en el Parque Saval de Valdivia, con expositores, actividades para niños y entrega de información.

Colaboración JP